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ekan	ini	menjadi	masa	penentu	bagi	bansa	Indonesia.	Tak	berlebihan,	sebab	selain	ada	debat	calon	presiden	(capres)	dan	

Pcalon	wakil	presiden	(cawapres)	juga	rilis	data	ekonomi	baik	domestik	maupun	luar	negeri	bakal	turut	mempengaruhi	

pasar	 keuangan	 RI.Adapun	 tema	 yang	 akan	 dibawakan	 untuk	 debat	 perdana	 capres-cawapres	 ini	 yakni	 tentang	

Pemerintahan,	Hukum,	Hak	asasi	manusia	(HAM),	Pemberantasan	korupsi,	Penguatan	demokrasi,	Peningkatan	layanan	publik,	

dan	Kerukunan	warga.	Debat	perdana	dijadwalkan	berlangsung	di	Kantor	KPU,	Jakarta,	Selasa	(12/12/2023).Ganjar	dinilai	akan	

diuuntungkan,	karena	Mahfud	MD--cawapres--dapat	menjadi	mentor	dalam	menguasai	materi	itu.	Sementara,	soal	HAM,	Prabowo	

memang	kerap	disindir	oleh	kubu	lawan	terkait	masa	lalunya.	Tapi,	Rosan	tidak	mau	menanggapi	terlalu	serius	tudingan	itu.	

Sementara	itu,	isu	korupsi	yang	membayangi	Anies	pada	sosok	Cak	Imin	adalah	karena	belakangan	ditarik-tarik	kembali	ke	isu	

korupsi	di	Kementerian	Ketenagakerjaan.Sementara	isu	korupsi	 	di	Partai	Nasdem,	yang	memberatkan	Anies,	yaitu	BTS	yang	

menjerat	mantan	 Sekjen	 Nasdem	 Johnny	 G.	 Plate	 saat	menjadi	Menteri	 Komunikasi	 dan	 Informatika,	 serta	mantan	Menteri	

Pertanian	Syahrul	Yasin	Limpo.	

baca	di	hal	11....

Debat	I
Selasa,	12	Desember	2023
Tema: Hukum, HAM, 
Pemerintahan, Pemberantasan 
Korupsi, dan Penguatan 
Demokrasi

Debat	II
Jumat,	22	Desember	
2023
Tema: Ekonomi 
(kerakyatan dan digital), 
Kesejahteraan Sosial, 
Investasi, Perdagangan, 
Pajak (Digital), Keuangan, 
Pengelolaan APBN dan 
APBD, serta Infrastruktur

Debat	III
Minggu,	7	Januari	2024
Tema: Pertahanan, 
Keamanan, Geo Politik, 
dan Hubungan 
Internasional

Debat	IV
Minggu,	21	Januari	2024
Tema: Energi, SDA, SDM, 
Pangan, Pajak Karbon, 
Lingkungan Hidup, 
Agraria, dan Masyarakat 
Adat

Debat	IV
Minggu,	21	Januari	2024
Tema: Energi, SDA, SDM, 
Pangan, Pajak Karbon, 
Lingkungan Hidup, 
Agraria, dan Masyarakat 
Adat
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Daftar	11	Panelis	Debat	
Capres-Cawapres:
- Pakar Ilmu Politik Universitas 
Gadjah Mada, Mada Sukmajati.

- Pakar Ilmu Politik Universitas 
Nusa Cendana, Rudi Rohi.

- Ahli Hukum Tata Negara 
Universitas Diponegoro, Lita 
Tyesta ALW.

- Pakar Hukum Universitas 
Andalas, Khairul Fahmi.

- Pakar Hukum Tata Negara 
Universitas Sebelas Maret, 
Agus Riewanto.

- Pakar Tata Hukum Negara 
Universitas Padjadjaran, Susi 
Dwi Harijanti.

- Guru Besar Universitas 
Jember, Bayu Dwi Anggono.

- Ketua Komnas HAM 2017-
2022, Ahmad Taufan Damanik.

- Guru Besar Studi Agama 
Universitas Islam Negeri Sunan 
Kalijaga, Phil. Al Makin. JADWAL DAN TEMA DEBAT CAPRES-CAWAPRES PILPRES 2024:
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"Atas hasil pemeriksaan tersebut, 
selama proses pemeriksaan, entitas 
te l a h  m e n i n d a k l a n j u t i  d e n ga n 
melakukan penyetoran uang dan/atau 
penyerahan aset sebesar Rp 852,82 
miliar," katanya.

Adapun IHPS I-2023 memuat 
ringkasan dari 705 laporan hasil 
pemeriksaan (LHP), yang terdiri atas 
681 LHP Keuangan, 2 LHP Kinerja, dan 
22 LHP Dengan Tujuan Tertentu 
(DTT).

Selain itu,  IHPS I-2023 juga 
memuat 134 hasil pemeriksaan atas 
laporan keuangan tahun 2022 pada 
pemerintah pusat, di antaranya adalah 
81 Laporan Keuangan Kementerian 
Negara/Lembaga (LKKL) dengan 80 
opini Wajar Tanpa Pengecualian 
( W T P )  d a n  1  W a j a r  D e n g a n 
Pengecualian atau WDP, serta 1 
Laporan Keuangan Bendahara Umum 
Negara (LKBUN) dengan opini WTP.

Kemudian, terdapat juga laporan 
keuangan Pinjaman dan Hibah Luar 
Negeri (PHLN) diberikan opini 33 
WTP, 6 WDP, dan 1 Tidak Wajar (TW).

Ismi menjelaskan,  opini  TW 
diberikan karena permasalahan 
realisasi belanja modal berpotensi 
tidak layak bayar sebesar Rp 6,44 
miliar dan realisasi pembayaran biaya 
remunerasi sebesar Rp 1,83 miliar 
tidak dapat diyakini kewajarannya.

"Serta kelebihan pembayaran 
reimbursable expenses sebesar Rp 
1,73 miliar dan realisasi pembayaran 
reimbursable expenses sebesar Rp 
695,60 juta belum dapat diyakini bukti 
pertanggungjawabannya," ucapnya. 
(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
( Jokowi) diketahui menugaskan 
Menteri Keuangan Sri Mulyani untuk 
menindaklanjuti hasil pemeriksaan 
Semester (IHPS) 2023 oleh Badan 
Pengawas Keuangan (BPK).  Ini 
menyusul banyaknya temuan dalam 
laporan keuangan di  beberapa 
kementerian/lembaga (K/L).

"Presiden menginstruksikan 
supaya nanti kita sampaikan kepada 
ke m e n t e r i a n / l e m b a g a ,  B U M N , 
pemerintah daerah, mengenai temuan 
BPK agar ditindaklanjuti, dimonitor di 
mana Kemenkeu akan memonitor itu," 
kata Sri Mulyani di Istana Negara, 
dikutip Minggu (10/12/2023).

Menurut Sri Mulyani, pihaknya 
juga telah memetakan beberapa 
bidang yang masuk dalam temuan BPK 
i n i .  M i s a l nya  s e p e r t i  m a s a l a h 
ketahanan energi, belanja untuk DMO, 
dan beberapa masalah di BUMN.

"Itu nanti kita tindaklanjuti, kita 
follow up. Kan ini masih semester I," 
tambahnya.

Di samping itu, dia juga ber-
komentar mengenai opini Wajar 
Dengan Pengecualian (WDP) kepada 
K e m e n t e r i a n  K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika. Dia memastikan adanya 
corrective action yang nantinya akan 
menentukan status kementerian yang 
sempat dihebohkan kasus Base 
Transceiver Station (BTS) itu.

Sebagaimana diketahui,  ber-
dasarkan IHPS semester I-2023, 
laporan keuangan Kominfo menjadi 
satu-satunya Laporan Keuangan 
Ke m e n te r i a n  N e ga ra / L e m b a ga 
(LKKL) 2022 yang mendapat opini 
WDP. Sedangkan sisanya, yakni 80 K/L 

m e n d a p a t  o p i n i  w a j a r  t a n p a 
pengecualian (WTP).

Opini ini didasari permasalahan 
aset tetap yang mempengaruhi penilai 
khususnya dari penyediaan Base 
Transceiver Station 4G Bakti. Selain 
itu, dari hasil pemeriksaan BPK se-
belumnya hasil tindak lanjut yang 
dilakukan pemerintah baru 76%, 
sedangkan untuk Rencana Pem-
bangunan dan Rencana Kerja Menengah 
Nasional (RPJMN) baru 47%.

Negara	Potensi	Rugi	Rp	18,19	T
Sebelumnya, Badan Pemeriksa 

Keuangan (BPK) menemukan 9.261 
t e m u a n  y a n g  m e m u a t  b a n y a k 
permasalahan dalam pemeriksaan 
laporan keuangan selama semester I-
2023.

Saat menyampaikan laporan 
Ikhtisar Hasil Pemeriksaan Semester 
(IHPS) I-2023 ke DPR, Ketua BPK Ismi 
Yatun mengatakan, nilai potensi 
kerugian negara dari ribuan temuan 
itu mencapai sebesar Rp 18,19 triliun.

" 9 . 2 6 1  t e m u a n  m e n c a k u p 
kelemahan sistem pengendalian 
intern, ketidakpatuhan yang dapat 
mengakibatkan kerugian, potensi 
k e r u g i a n ,  d a n  k e k u r a n g a n 
penerimaan, serta ketidakhematan, 
ketidakefisienan, dan ketidakefektifan 
(3E)," ujar dia dalam penyerahan IHPS 
I-2023 ke DPR, pekan lalu.

Lebih lanjut ia bilang, dari nilai 
temuan tersebut, dua klasifikasi 
temuan dengan nilai terbesar adalah 
potensi kerugian sebesar Rp 7,43 
triliun dan kekurangan penerimaan 
sebesar Rp 6,01 triliun.

Jokowi Menyoal Temuan BPK, 

Menkeu Diminta Monitor

temuan bpk 
semester 1-2023
JUMLAH LAPORAN DIPERIKSA
Data	BPK,	5	Desember	2023

PEMERINTAH PUSAT

134

8

1

PEMERINTAH DAERAH

543

2

BUMN DAN BADAN LAINNYA

4

12

1

LPH Keuangan LPH Kinerja

LPH Tujuan 
Tertentu

LPH	:		(Laporan	Hasil
Pemeriksaan)

temuan masalah
PERMASALAHAN

7.006

57

8.626

KERUGIAN NEGARA

Rp 16,92 Triliun

Ketidakpatuhan

Rp 1,27 Triliun

Kelemahan Sistem Pengendalian Intern

Terkait 3E (Ekonomis, Efektifitas, Efisiensi) 

lhp keuangan 2022
PEMERINTAH	PUSAT

81

1

Wajar Tanpa Pengecualian

Wajar Dengan Pengecualian

Tidak Memberikan Pendapat

1

Laporan	Keuangan	Pemerintah	Pusat

Laporan	Keuangan	Kementerian/lembaga

PEMERINTAH DAERAH

496

5

41

BUMN DAN BADAN LAINNYA

4
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Berubah Arah, Kini Mayoritas Fraksi DPR RI  

Tolak Gubernur Jakarta Dipilih Presiden

JAKARTA - P o l e m i k  R a n c a n g a n 
Undang-undang (RUU) Daerah Khusus 
Jakarta (DKJ) yang memuat ketentuan 
Gubernur-Wakil Gubernur Jakarta 
dipilih dan ditunjuk langsung oleh 
presiden berbalik arah. Terbaru, 9 
fraksi di DPR RI telah menyatakan 
sikapnya masing-masing terkait draf 
RUU DKJ. Dari 9 fraksi, 8 fraksi menolak 
usulan Gubernur dan Wakil Gubernur 
Jakarta ditunjuk presiden. Mereka 
adalah PDIP, Golkar, PKS, Nasdem, 
PKB, PPP, PAN, dan Demokrat.

Gerindra menjadi satu-satunya 
fraksi di DPR RI yang setuju dengan 
u s u l a n  te r s e b u t .  P D I P  m e l a l u i 
Sekretaris Jenderal Hasto Kristiyanto 
mengusulkan Gubernur Jakarta tetap 
dipilih rakyat. Rakyat tetap harus 
diberi kewenangan untuk menentu-
kan pemimpinnya, ujar Hasto.

" I t u  y a n g  h a r u s  d i t a n g k a p 
termasuk oleh PDIP bahwa kepala 
daerah di DKJ itu ya sebaiknya dipilih 
oleh rakyat, karena rakyatlah yang 
berdaulat ,"  kata  Hasto  dikut ip 
Minggu(10/12/2023).

Adapun anggota Baleg DPR dari 
Fraksi Golkar, Firman Soebagyo, 
meminta mekanisme pemilihan 
Gubernur Jakarta dan walikota tak 
diubah. Yaitu gubernur dipilih lewat 
p e m i l u ,  s e m e n t a ra  b u p a t i  d a n 
walikota ditunjuk gubernur.

Menurut Firman,  perubahan 
mekanisme pemilihan kepala daerah 
akan banyak mengubah regulasi. 
Sebab, proses tersebut butuh waktu 
panjang, sementara RUU DKJ harus 
segera disahkan pada 2024.

"S ikap Fraksi  Parta i  Golkar 
Provinsi Daerah Khusus Jakarta tetap 
seperti sekarang, gubernur dan wagub 
dipilih langsung seperti sekarang, dan 
walikota dan bupati ditetapkan 
gubernur," ucap Firman.

S e n a d a ,  J u r u b i c a r a  P K S 
M u h a m m a d  I q b a l  m e n y e b u t 

p e m i l i h a n  G u b e r n u r  D K J  o l e h 
presiden, meski lewat pertimbangan 
D P R D  p r o v i n s i ,  b e r p o t e n s i 
memunculkan praktik Korupsi, Kolusi, 
dan Nepotisme (KKN).

"Jadi PKS menolak Gubernur 
'Giveaway' di Jakarta. Sebuah celah 
terjadinya KKN yang melawan amanat 
reformasi," tegas Iqbal.

Penolakan juga disampaikan Ketua 
Umum PKB, Muhaimin Iskandar. Sosok 
yang akrab disapa Cak Imin ini bahkan 
menolak total usul gubernur dan wakil 
gubernur Jakarta ditunjuk oleh 
presiden.

Cak Imin menilai penunjukan 
Gubernur Jakarta oleh presiden akan 
membahayakan demokrasi.

"Jadi memang ada draf yang 
menginginkan Pilkada DKI ditunjuk 
oleh pemerintah pusat, kami menolak 
total," tegas Cak Imin saat kampanye di 
Kabupaten Bireuen, Aceh, Rabu 
(6/12).

Ketua Umum Partai Nasdem, Surya 
Pa l o h ,  b a h ka n  m e m e r i n t a h ka n 
langsung seluruh anggota fraksi 
partainya di DPR untuk menolak 
jabatan gubernur dan wakil gubernur 
ditetapkan oleh Presiden RI seperti 
yang termuat dalam RUU DKJ.

"Memerintahkan Fraksi Partai 
Nasdem untuk menolak RUU DKJ 
s e p a n j a n g  k l a u s u l  m e k a n i s m e 
pemilihan Gubernur DKJ diserahkan 
langsung kepada pejabat Presiden," 
kata Paloh, Rabu (7/12).

Berbeda dengan 8 fraksi lainnya, 
Fraksi Gerindra di Badan Legislasi DPR 
justru mendukung usulan gubernur 
ditunjuk langsung oleh presiden. 
Dengan catatan, tetap memperhatikan 
usul atau pendapat DPRD Provinsi 
Daerah Khusus Jakarta.

Seperti disampaikan anggota 
Baleg dari Fraksi Gerindra, Heri 
Gunawan, mekanisme tersebut adalah 
upaya mengakomodasi usulan Bamus 

Betawi beberapa waktu lalu.
"Hal tersebut salah satunya dalam 

rangka untuk mengakomodasi usulan 
Badan Musyawarah Suku Betawi 1982 
yang beberapa waktu lalu melakukan 
RDPU di Baleg," kata Heri, Jumat 
(8/12/2023).

PPP	Usulkan	50%	Plus	1	Suara
Terpisah, Anggota Badan Legislasi 

(Baleg) DPR RI dari Fraksi PPP Sy Anas 
Tahir memastikan bahwa partainya 
t e t a p  m e n g u s u l k a n  u n t u k 
mempertahankan sistem Pilkada 
langsung dalam Undang-Undang 
Daerah Khusus Jakarta (UU DKJ).

Menurut Anas, pemenang Pilkada 
harus mendapatkan suara 50% plus 
satu.

"Dalam pembahasan di tingkat 
panja dan pleno Baleg, Fraksi PPP 
mengingatkan bahwa kekhususan 
provinsi Jakarta bisa dilakukan 
dengan mempertahankan sistem 
pemerintahan seperti saat ini," kata 
Anas, dalam keterangan tertulis, 
Minggu (10/12/2023).

"Bahwa otonomi di tingkat provinsi 
dengan sistem pemilihan kepala 
daerah secara langsung dengan ke-
menangan 50% plus 1," sambungnya.

Namun karena anggota kelompok 
fraksi (poksi) PPP di Baleg hanya 
berjumlah 3 orang, maka aspirasi yang 
disampaikan PPP kalah dengan yang 
lainnya. Dalam rapat pleno Baleg 
akhirnya 8 fraksi menerima dengan 
catatan, sementara 1 fraksi menolak.

"Nah, catatan yang disampaikan 
Fraksi PPP bahwa pengisian kepala 
daerah di Provinsi Jakarta harus 
d i l a k u k a n  s e c a r a  d e m o k r a t i s 
sebagaimana ketentuan Pasal 18 A 
UUD NRI 1945. Ini merupakan sikap 
yang kami sampaikan dalam rapat 
pleno Baleg tanggal 4 Desember 
2023,"  pungkas Anas.  (wid,rls , 
ist,rep/dya)

(Ilustrasi)	Kemacetan	di	Daerah	Khusus	Ibu	Kota		(DKI)	Jakarta	yang	bakal	berubah	menjadi	Daerah	Khusus	Jakarta	(DKJ).	Dok

POINT-POINT KRUSIAL

DRAF RUU DAERAH

KHUSUS JAKARTA 

Naskah draf RUU DKJ yang 
jadi usulan DPR terdiri atas 
72 pasal

Jakarta akan segera 
melepas status ibukota 
negara (IKN) Indonesia. 
IKN RI akan dipindakan ke 
Nusantara di Kalimantan

Jakarta berstatus pusat 
perekonomian nasional, 
kota global, dan kawasan 
aglomerasi

Penyelenggara Pemprov 
DKJ terdiri atas Gubenur 
dan DPRD dan perangkat 
Daerah

Gubernur DKJ diangkan 
dan diberhentikan Presiden 
dengan usul atau pendapat 
DPRD

Masa jabatan gubernur DKJ 
5 tahun dan dapat dipilih 
kembali untuk 5tahun 
Berikutnya

Daerah Khusus Jakarta 
memiliki ibukota provinsi

Walikota dan bupati 
administrasi DKJ dipilih 
oleh Gubernur

Aturan sinkronisasi DKJ 
dengan daerah sekitarnya : 
Bogor, Depok, Tanggerang, 

Bekasi, dan Cianjur - 
lewat Kawasan 
Aglomerasi
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SURABAYA - DPP Partai Gerindra 
menyerahkan rekomendasi kepada 
Khofifah Indar Parawansa untuk 
kembali maju sebagai Calon Gubernur 
(Cagub) Jatim pada pemilihan 2024 
mendatang. Sebelumnya, Khofifah 
juga sudah mendapatkan reko-
mendasi dari Partai Amanat Nasional 
(PAN).

P e n y e r a h a n  r e k o m e n d a s i 
dilakukan langsung oleh Wakil Ketua 
Dewan Pembina DPP Partai Gerindra 
Hashim Djojohadikusumo, kepada 
Khof i fah  di  Hotel  Double  Tree 
Surabaya, Minggu (10/12/2023).

"Hari ini Partai Gerindra mem-
berikan rekomendasi mendukung Ibu 
sebagai Gubernur Jatim untuk periode 
berikutnya," ujarnya. 

Hashim menilai Khofifah telah 
sukses memimpin Jawa Timur selama 
lima tahun. Adik kandung Prabowo 
Subianto ini juga mengungkapkan bila 
rekomendasi kepada Khofifah melalui 
proses dan usulan dari kader Gerindra 
d i  J a t i m .  S e l a i n  i t u ,  H a s h i m 
mengungkapkan bila dirinya fans 
Khofifah. 

"Saya rasa bukan rahasia lagi kalau 
saya salah satu fans ibu di Gerindra. 
Insyaallah ibu terpilih dan kita akan 
melaksanakan program-program 
amat dahsyat dan menciptakan 
lapangan kerja luar biasa," imbuhnya.

Sementara itu, Khofifah Indar 
Parawansa menyampaikan, turunnya 

surat  rekomendasi  dar i  Parta i 
Gerindra ini menjadi penguatan untuk 
maju pada kontestasi Pilgub 2024 
mendatang. 

"Kemarin setelah Partai Amanat 
Nasional, secara lisan pak SBY juga 
menyampaikan, InsyaAllah Demokrat 
juga akan mendukung, yang sekarang, 
baru saja kita terima adalah dari Partai 
Gerindra," tuturnya. 

Partai Gerindra, menjadi partai 
kedua yang secara resmi memberikan 
dukungan melalui surat rekomendasi 
kepada Khofifah Indar Parawansa, 
untuk kembali maju ke Pilgub Jatim. 

S e b e l u m n y a ,  P A N  r e s m i 
memberikan rekomendasi Khofifah 
Indar Parawansa untuk maju sebagai 

calon gubernur (cagub) Jatim di Pilgub 
J a t i m  2 0 2 4 .  R e k o m e n d a s i  i t u 
diserahkan langsung oleh Ketum PAN 
Zulkifli Hasan kepada Khofifah.

"Saya khusus memang hadir di 
Jawa Timur ini dan acara ini juga saya 
pesan agar Bu Khofifah hadir, karena 
saya ingin mengumumkan calon 
gubernur (Jawa Timur) PAN 2024 
m e n d a t a n g  s u d a h  s a y a  b a w a 
rekomendasinya," kata Zulkifli Hasan 
saat acara konsolidasi dengan Caleg 
PAN dari Jatim di Hotel Sheraton 
Surabaya, Senin (4/12/2023) lalu.

Politikus yang akrab disapa Zulhas 
ini yakin Khofifah bisa melanjutkan 
pembangunan di Jatim 5 tahun ke 
d e p a n .  " S u d a h  s a y a  b a w a 

Gerindra Rekomendasikan Khofifah sebagai 

Calon Gubernur pada Pilgub 2024
rekomendasinya yaitu Ibu Khofifah. 
Saya minta Ibu Khofifah maju ke 
depan," tambahnya.

Zulhas menambahkan, dirinya 
sulit berpaling dari Khofifah untuk 
urusan Pilgub Jatim 2024. Ia secara 
khusus mengutip pesan almarhum KH 
Hasyim Muzadi.

"Saudara-saudara, saya sama Ibu 
Khofifah ini memang nggak berdaya, 
karena ini bu Khofifah pesanan guru 
kita almarhum Hasyim Muzadi pada 
saya, titip betul. Pokoknya Bu Khofifah 
harus jadi gubernur dan itu berkali-
kali saudara," jelasnya.

"Sekarang beliau (Hasyim Muzadi) 
ini sudah ndak ada. Kalau ada saya 
berani tawar-tawar. Oleh karena itu 
mudah-mudahan nanti Bu Khofifah 
akan terpilih untuk yang kedua 
kalinya," lanjutnya.

Zulhas kemudian memberikan 
rekomendasi Cagub Jatim dari PAN 
kepada Khofifah di atas panggung. 
Zulhas juga membakar semangat 
kader.

"Ibu Khofifah?" teriak Zulhas yang 
langsung disambut sekitar 1.000 caleg 
PAN di  lokasi  dengan teriakan 
'gubernur".

Secara lesan, Khofifah juga sudah 
mendapatkan dukungan dari Partai 
Golkar dan Partai Demokrat. Namun, 
kedua partai tersebut secara resmi 
memberikan surat rekomendasi pada 
Khofifah. (lut/dya)

Wakil	Ketua	Dewan	Pembina	DPP	Partai	Gerindra	Hashim	Djojohadikusumo,	menyerahkan	rekomendasi	
kepada	Khofifah	di	Hotel	Double	Tree	Surabaya,	Minggu	(10/12/2023).

JOMBANG – Tiga titik tanggul sungai 
Marmoyo yang masih dalam satu 
aliran Sungai Pagerongkal, Dusun 
L e s u n g w a t u  d a n  D u s u n 
Karangtanjung Desa Pagertanjung 
Kecamatan Ploso Kabupaten Jombang 
jebol. Akibatnya, sekitar ratusan 
hektar sawah terendam.

Jebolnya tanggul 
tersebut diawali hujan 
d e r a s  p a d a  J u m a t 
( 8 / 1 2 / 2 0 2 3 ) . 
Tingginya curah hujan 
t e r s e b u t 
menyebabkan debit 
air di Sungai Marmoyo 
meningkat tajam. Nah, 
h a l  i t u l a h  y a n g 
mengakitkan tanggul 
jebol. Karena aliran 
sungai  yang deras 
menggerus tanggul 
tersebut.

Untuk membantu 
warga, Polsek Ploso 
melakukan gotong 
royong menangani 
tanggul jebol akibat 

l u a p a n  s u n g a i  i t u .  P e r s o n e l 
diterjunkan ke lokasi di aliran sungai 
Pagerongkal, Dusun Lesungwatu dan 
D u s u n  K a r a n g t a n j u n g  D e s a 
Pagertanjung Kecamatan Ploso.

“Langkah awal yang kita lakukan 
adalah dengan menimbun tanah di 

tanggul jebol. Bukan hanya personel 
kepolisian, tapi kita juga dibantu TNI 
dan unsur dinas terkait,” ujar Kapolsek 
P l o s o  K o m p o l  P u r w o  A t m o j o 
Rumantyo, dikutip dari beritajatim, 
Minggu (10/12/2023).

Purwo menyebut, tanggul jebol 
tersebut mengakibatkanb beberapa 
rumah dan areal persawahan milik 
warga di tiga dusun tersebut terendam 
air. Luasa area persawahan mencapai 
100 hektar.

“Kami juga telah berkoordinasi 
dengan dinas PUPR serta BPBD 
Jombang.  Alat  berat  juga telah 
d i d a t a n gka n  u n t u k  m e l a ku ka n 
penanganan lebih lanjut,” ujar mantan 
Kapolsek Jogoroto ini.

Walhasil, mulai pagi ini, lanjut 
Purwo, kondisi air sudah mulai surut. 
Selain itu, peristiwa tersebut juga 
tidak terdapat korban jiwa. “Situasi 
t e r a k h i r  a m a n  d a n  k o n d u s i f ,” 
sambungnya.

A k i b a t  p e r i s t iwa  i n i  p e t a n i 
terancam tak bisa memulai tanam jika 

Tanggul di Jombang Hebol, 

Rendam Ratusan Hektar Sawah

air luberan Kali Marmoyo datang lagi 
karena tanggul yang jebol belum 
ditangani.

” K h u s u s  t a n g g u l  j e b o l 
Pagertanjung itu kisaran 100 hektare 
sawah yang terdampak, tapi hari ini 
(kemarin) sudah berangsur surut,” 
kata Koordinator Penyuluh Pertanian 
Lapangan (PPL) Kecamatan Perak 
Bindari Insiyah dikonfirmasi, dikutip 
d a r i  r a d a r j o m b a n g ,  M i n g g u 
(10/12/2023).

Bindari menambahan, mayoritas 
petani baru saja mengakhiri panen 
tembakau pada November lalu. 
Sehingga sebagian besar lahan-lahan 
tersebut belum ditanami. ”Paling 
hanya 10% yang sudah ada tanaman,” 
imbuhnya.

Pihaknya juga sudah melakukan 
koordiansi dengan OPD terkait . 
Harapannya, kerusakan tanggul Kali 
Marmoyo itu bisa segera dilakukan 
penanganan. ”Mudah-mudahan bisa 
diperbaiki, karena sekarang harusnya 
sudah masuk persiapan awal tanam 
padi,” tutur dia.(lut/dya)

Kondisi	tanggul	kali	marmoyo	yang	jebol	di	Desa	Pagertanjung,	Kecamatan	Ploso,	
Jombang	merendam	ratusan	hektare	sawah	(Achmad	RW/Radar	Jombang)
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SURABAYA - Dalam rangka menguat-
kan sinergi dari TKN Prabowo Gibran, 
TKD Jatim bersama dengan ribuan 
p e r w a k i l a n  d a r i  T K D  d a r i  3 8 
Kabupaten Kota di Jatim, Partai 
Pengusung serta seluruh kandidat 
Caleg Koal is i  dan t im Relawan 
menyelenggarakan Konsolidasi Akbar 
di Empire Place Surabaya, Minggu 
(10/12/2023).

K e t u a  T K D  J a t i m ,  B o e d i 
Soeprajitno, memberikan apresiasi 
settingi-tingginya atas semangat dan 
antusiasme dari ribuan hadirin yang 
merupakan bukti bahwa tim Jatim 
terus menjaga semangat pemenangan 
Prabowo Gibran di lapangan.

"Semua hadir menyatukan langkah 
untuk mengamankan (Prabowo-
Gibran) yang saat ini tersurvei sudah 
cukup baik di Jatim, kami tidak boleh 
takabur dan lena, insyaAllah kita akan 
t e r u s  p e r t a h a n k a n  d a n  t e r u s 
tingkatkan," ucap pak Boedi, sapaan 
akrabnya.

Berdasarkan survey terbaru yang 
dirilis oleh Indikator, keterpilihan 
Prabowo Gibran di Jatim periode 23 
November sampai 1 Desember telah 
mencapai 53.4%. Angka ini meningkat 
signifikan dibandingkan minggu 
sebelumnya yakni 49.0%. "Ini artinya, 
usaha kampanye kita dalam 2 minggu 
terakhir telah menunjukkan hasil yang 
signifikan" Tambah Boedi.

K e g i a t a n  s p e s i a l  i n i  j u g a 
m e n gh a di rka n  G u b e rn u r  Ja t i m 
periode 1998-2008, Mayor Jenderal 
TNI (Purn.) H. Imam Utomo Soeparno 
d a n  p e r i o d e  2 0 0 9 - 2 0 1 8  D r.  H . 
S o e k a r w o ,  S . H . ,  M . H u m . 
"Alhamdulillah ini bukti bahwa TKD 
Jatim mendapatkan dukungan secara 
totalitas dari para tokoh tokoh terbaik 
d i  J a t i m .  I n s y a  A l l a h  d e n g a n 
kekompakan dan semangat persatuan 
kemenangan pasangan Prabowo-
Gibran Insya Allah bisa kita buktikan," 
ungkap Boedi yang juga mantan ketua 
Bapenda Jatim ini.

Dalam kesempatan ini ,  TKN 
Prabowo Gibran yang juga asl i 
Tulungagung, Prof. Dr. H. Ali Masykur 
Musa, SH., M.Si., M.Hum. Membuka 
dengan semangat yang menggelegar 
dengan mengajak seluruh hadirin 
untuk siap berjuang. "Kami mengajak 
semua hadir in  untuk berjuang 
bersama melalui media sosial dan 
kuatkan sinergi dukungan melalui 
para opinion leader baik itu kyai, 
ustadz bahkan para pemimpin lokal di 
kampung masing masing untuk 
totalitas mendukung Prabowo-Gibran. 
Insya Allah kita bisa menang satu 
putaran" Ujar Ali. 

Mayor Jenderal TNI (Purn.) H. 
I m a m  U t o m o  S o e p a r n o  j u g a 
m e n y a m p a i k a n  p e s a n  u n t u k 
memenangkan Prabowo Gibran di 
Jat im,  khususnya pada segmen 
millenial "Saat ini, milenial jumlahnya 
ada sekitar 17 juta di Jatim. Kita harus 
rangkul mereka supaya bisa menang 
dalam satu putaran". Ujar Imam, yang 

juga merupakan Gubernur Jatim 
periode 1998-2008 

Dewan Pengarah TKN Prabowo 
Gibran, Hashim Djojohadikusumo, 
m e m b u ka  ke g i a t a n  i n i  d e n ga n 
mengingatkan sejarah Indonesia yang 
menunjukkan bahwa peran milenial 
s a n g a t l a h  p e n t i n g  d a l a m 
kemerdekaan Indonesia. "Milenial 
sejak zaman kemerdekaan telah 
berjuang. Bahkan jenderal pertama 
kita, Jenderal TNI Achmad Yani yang 
saat itu telah menjadi panglima TNI di 
usia kurang dari 30 tahun. Artinya 
milenial terbukti mampu untuk juga 
memimpin perjuangan di Indonesia. 
Saya bangga karena pak Prabowo 
memberikan kesempatan kepada mas 
Gibran sebagai anak muda untuk bisa 
berjuang bersama." Tutup Hasjim.z

Ketua TKD Jatim Boedi Soeprajitno 
selaku  mengapresiasi semangat dan 
antusiasme dari Imam Utomo dan 
Pakde Karwo. Ia menyebut keduanya 
satu irama memenangkan Prabowo-
Gibran di Jatim.

"Semua hadir menyatukan langkah 
untuk mengamankan (Prabowo-
Gibran) yang saat ini tersurvei sudah 
cukup baik di Jatim. Kami tidak boleh 
takabur dan terlena, Insya Allah kita 
akan terus pertahankan dan terus 
tingkatkan," ujar Boedi.

"Alhamdulillah ini bukti bahwa 
TKD Jatim mendapatkan dukungan 
secara totalitas dari para tokoh tokoh 
terbaik di Jatim. Insya Allah dengan 
kekompakan dan semangat persatuan 
kemenangan pasangan Prabowo-
Gibran Insya Allah bisa kita buktikan," 
tambahnya.

Boedi menyebut survei terbaru 
y a n g  d i r i l i s  o l e h  I n d i k a t o r, 
keterpilihan Prabowo Gibran di Jatim 
periode 23 November sampai 1 
Desember telah mencapai 53.4%. 
Angka ini meningkat signifikan 
dibandingkan minggu sebelumnya 
yakni 49.0%. 

"Ini artinya, usaha kampanye kita 
dalam dua minggu terakhir telah 
menunjukkan hasil yang signifikan" 
tambah Mantan Kepala Bapenda Jatim 
ini.

Anggota TKN Prabowo Gibran 
Prof. Dr. H. Ali Masykur Musa meminta 
para relawan, simpatisan partai 
pendukung Prabowo-Gibran untuk 
terus bekerja elektoral memenangkan 
paslon nomor urut 02.

"Kami juga mengajak semua 
hadirin untuk berjuang bersama 
melalui media sosial dan kuatkan 
sinergi dukungan melalui para opinion 
leader baik itu kiai, ustad bahkan para 

TKD Prabowo Gibran Jatim 

Kuatkan Sinergi Tim Pemenangan

pemimpin lokal di kampung masing 
masing untuk totalitas mendukung 
Prabowo-Gibran. Insya Allah kita bisa 
menang satu putaran" ujar. 

D e wa n  Pe m b i n a  T K D  J a t i m 
P ra b o wo - G i b ra n ,  I m a m  U to m o 
Soeparno menyampaikan pesan untuk 
memenangkan Prabowo Gibran di 
Jat im,  khususnya pada segmen 
millenial 

"Saat ini, milenial jumlahnya ada 
sekitar 17 juta di Jatim. Kita harus 
rangkul mereka supaya bisa menang 
dalam satu putaran," ujar Imam.

Dewan Pengarah TKN Prabowo 
Gibran Hashim Djojohadikusumo 
mengingatkan sejarah Indonesia yang 
menunjukkan bahwa peran milenial 
s a n g a t l a h  p e n t i n g  d a l a m 
kemerdekaan Indonesia. 

" M i l e n i a l  s e j a k  z a m a n 
kemerdekaan telah berjuang. Bahkan 
jenderal pertama kita, Jenderal TNI 
Achmad Yani yang saat itu telah 
menjadi panglima TNI di usia kurang 
dari 30 tahun. Artinya milenial 
t e r b u k t i  m a m p u  u n t u k  j u g a 
memimpin perjuangan di Indonesia. 
Saya bangga karena pak Prabowo 
memberikan kesempatan kepada mas 
Gibran sebagai anak muda untuk bisa 
berjuang bersama," tandas Hashim. 
(lut/dya)

Tim	TKD	Jatim	menggelar	kosolisidasi	Akbar

BOEDI SOEPRAJITNO
Ketua TKD Jatim

"Semua hadir menyatukan langkah untuk mengamankan (Prabowo-Gibran) 

yang saat ini tersurvei sudah cukup baik di Jatim, kami tidak boleh takabur 

dan lena, insyaAllah kita akan terus pertahankan dan terus tingkatkan," 
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BATU - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu menargetkan proses revitalisasi 
trotoar di sepanjang Jalan Panglima 
Sudirman Kelar dua pekan lagi atau 25 
Desember 2023. Diketahui, proyek  
sepanjang  600 meter itu menelan  
anggaran Rp 2,870 miliar.warga serta 
pengguna jalan yang melintas. 

Kepala Bidang (Kabid) Bina Marga 
Dinas Pekerjaan Umum dan Penataan 
Ruang (DPUPR) Kota Batu, Eko 
S e t i awa n ,  m e n g a t a k a n  b a hwa  
pekerjaan revitalisasi trotoar tersebut 
dimulai pada awal Oktober 2023 lalu, 
dengan durasi pengerjaan sekitar 80 
hari.

"Jadi, untuk revitalisasi trotoar 
Pangsud sepanjang 600 meter ini 
sudah sesuai kontrak. Targetnya 
selesai seratus persen pada 25 
Desember 2023 nanti," ujar Eko, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(10/12/2023).

Eko menjelaskan, pada tahap 
pengerjaan saat ini, fokus utama 
terletak pada proses pemasangan 

stamp concrete atau cetak beton. 
Dirinya juga menegaskan bahwa tidak 
ada perubahan dimensi trotoar atau 
pelebaran jalan yang dilakukan dalam 
proyek ini. Hal tersebut dilakukan 

bahwa di tahun 2024 mendatang. DPUPR 
Kota Batu juga telah berencana untuk 
melanjutkan revitalisasi di lokasi yang 
sama. Dengan panjang sekitar 1,2 
kilometer. Namun realisasi ini, sambung- 
nya, tergantung pada persetujuan 
alokasi anggaran yang diajukan.

"Karena revitalisasi trotoar Jalan 
Pangsud ini menjadi fokus utama, 
sebab proyek ini merupakan salah satu 
dari Proyek Strategis Daerah (PSD)," 
jelasnya.

S e b e l u m n y a ,  E k o  j u g a  
menekankan bahwa revitalisasi 
trotoar jalan protokol tersebut 
menjadi prioritas DPUPR Kota Batu, 
sebab menurutnya, setiap musim 
hujan kerap menyebabkan genangan 
air yang berpotensi menimbulkan 
banjir di titik tersebut.

“ I ya ,  ka re n a  s e t i a p  m u s i m  
penghujan di titik tersebut air selalu 
menggenang dan berpotensi banjir. 
Untuk itu kami revitalisasi trotoar 
sekaligus saluran irigasi di bawahnya,” 
pungkas Eko. (Santi/dya)

m e n g i n g a t  s t a t u s  j a l a n  ya n g  
merupakan milik provinsi yang tidak 
mengizinkan adanya perubahan 
tersebut.

Lebih lanjut, Eko menambahkan 

Revitalisasi Trotoar Pangsud Kota Batu 

Senilai Rp 2,8 M Ditargetkan Kelar Dua Pekan Lagi

MALANG  - Ketua DPRD Kota Malang, I 
Made Riandiana Kartika, meng-
ungkapkan rencana pemekaran Dinas 
Penanaman Modal dan Pelayanan 
Terpadu Satu Pintu (PMPTSP) yang 
saat ini masih tergabung dengan Dinas 
Tenaga Kerja (Disnaker). Menurutnya, 
pemekaran ini merupakan perintah 
dari Menteri dalam Negeri (Mendagri) 
RI yang telah dituangkan dalam 
peraturan yang berlaku. 

Made menjelaskan, meskipun 
rencana pemekaran tersebut sempat 
dibahas dalam paripurna DPRD pada 
Agustus 2023 lalu. Namun menurut-
nya, pembahasan lebih lanjut ditunda 
hingga Januari 2024 karena ke-
terbatasan waktu. 

"Nanti Disnaker harus berdiri 
sendiri, DPMPTSP juga sendiri. 
Nomenklatur sendiri. Awal 2024 akan 
kami bahas itu. Jadi nanti sebelum 
m e nye l e s a i ka n  L a p o ra n  Ke r j a  
Pertanggungjawaban (LKPJ) APBD 
2023, kami akan bahas itu," ujar Made, 
saat dikonfirmasi awak media, Minggu 
(10/12/2023). 

Made menambahkan bahwa saat 
ini, DPRD Kota Malang bersama 
dengan Bidang Pemerintahan Pemkot 
Malang, tengah mengkaji apakah 
struktur baru ini akan menjadi dinas 
tersendiri. Atau hanya berperan 
sebagai Unit Pelaksana Teknis (UPT). 
P e r t i m b a n g a n  t e r s e b u t  j u g a  
mencakup apakah akan ada Kepala 

B a g i a n  ( K a b a g )  k h u s u s  ya n g  
menangani Dinas ketenagakerjaan di 
bawah kesekretariatan.

"Tapi, beberapa anggota DPRD 
kami ada yang tidak setuju terkait itu 
(di bawah kesekretariatan). Karena 
kalau seperti itu, nanti di bawah Sekda. 
Padahal Sekda sudah menangani 
pemerintahan, hukum, banyak hal, 
sehingga gak akan bisa fokus kalau 
digabung ke sana," tambahnya. 

Dalam konteks tersebut, Made 
menegaskan bahwa saat ini dewan 
telah memiliki  Panitia Khusus 
(Pansus) yang akan merevisi pasal-
pasal terkait, pada kebutuhan dinas 
ketenagakerjaan untuk berdiri sendiri. 
"Jadi ini nantinya akan merubah beberapa 
pasal yang mewajibkan dinas ke-
tenagakerjaan berdiri sendiri. Bukan 
menjadi Perda baru. Cuma sekarang 
masih dikaji, apakah akan menjadi 
Bagian atau Dinas. Kalau melihat aturan- 
nya dari Kemendagri, itu seharusnya 
eselon II karena kebijakannya supaya 
tinggi," terangnya. 

Lebih lanjut mengenai hal itu, 
Made juga menjelaskan bahwa dalam 
kasus struktur yang menjadi bagian 
dari Dinas. Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, nantinya akan 
memiliki kewenangan untuk melantik 
Kepala Dinas baru melalui proses open 
b i d d i n g  d e n g a n  p e r s e t u j u a n  
Kemendagri.

Sementara itu, disamping rencana 

Sebagai informasi, pemisahan 
Disnaker dan Dinas PMPTSP ini, 
merupakan penyesuaian terhadap 
Pasal 12 Permendagri RI Nomor 25 
Tahun 2021. Yang berbunyi "Bagi 
pemerintah daerah kabupaten/kota 
yang DPMPTSP masih merumpun atau 
d i r u m p u n ka n .  D e n ga n  u r u s a n  
p e m e r i n t a h a n  y a n g  m e n j a d i  
kewenangan daerah lainnya karena 
intensitas perizinan berusaha,  
investasi, pendapatan asli daerah 
rendah, dan keterbatasan sumber daya 
aparatur. Wajib menyesuaikan paling 
lama dua tahun terhitung sejak 
Peraturan Menteri ini diundangkan." 
(Santi/dya)

pemisahan Disnaker dan DPMPTSP. 
Made juga menyebutkan bahwa 
terdapat usulan agar UPT Pemadam 
Kebakaran (Damkar) dapat menjadi 
struktur kedinasan sendiri, serupa 
dengan struktur yang telah diterapkan 
di Kota Batu. Menurutnya, mengingat 
bahwa selama ini, tugas UPT Damkar 
tidak hanya sebatas menangani 
kebakaran tetapi juga berbagai situasi 
darurat lainnya.

"Makanya Damkar ini nanti 
rencananya mau kita gandengkan 
dengan Layanan Kegawatdaruratan 
Public Safety Center (PSC) 119. Itu kan 
rescue juga soalnya. Nanti pejabatnya 
eselon 2 lagi," tukasnya. 

Tahun Depan DPRD Kota Malang Akan  

Pisahkan Disnaker dan PMPTSP

Proses	revitalisasi	trotoar	di	Jalan	Panglima	Sudirman	(Pangsud)	Kota	Batu.	(Santi/Lenteratoday)

Ketua	DPRD	Kota	Malang,	I	Made	Riandiana	Kartika.	(Santi/Lenteratoday)
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AKTRIS	Maudy Ayunda berpendapat 
bahwa menampilkan senyuman 
sangat penting karena menjadi salah 
satu kesan atau impresi pertama yang 
disadari  orang la in  mengenai  
gambaran kepercayaan diri seseorang.

“Menurutku, senyuman itu salah 
satu hal pertama yang diketahui orang 
tentang diri kamu. Kalau kita ketemu 
orang, itu salah satu yang aku juga 
paling sadar, seperti ‘Wah, senyum 
o ra n g  i t u  t u h  m e nya m p a i k a n  
kepercayaan diri,” kata Maudy di 
Jakarta, Kamis.

“Pokoknya semua itu terpancarkan 
lewat senyum. Jadi, senyum itu sangat 
penting. Apalagi untuk aku yang 
memang harus bertemu orang dan 
harus muncul di depan publik. Itu 
salah satu jalur komunikasiku,” 
imbuhnya.

Ia mengatakan banyak orang saat 
ini telah menyadari pentingnya 
perawatan diri pada tubuh seperti 
perawatan kulit dan rambut, namun 
masih banyak pula yang mengabaikan 
perawatan gigi. Padahal, kata Maudy, 
penampilan susunan gigi seseorang 
juga sangat dominan dibanding bagian 
tubuh yang lain.

Maudy mengaku dirinya sempat 
merasa tidak percaya diri karena 
memiliki gigi kelinci dan gigi seri yang 
tampak dominan dengan susunan 
yang kurang rapi saat masih kecil. 
Namun di usia sekarang, seiring 
dengan semakin rapi susunan giginya, 
Maudy justru memandang gigi kelinci 
sebagai ciri khas dari dirinya.

“Kalau sekarang, dengan sudah 
semakin rapi, aku malah melihat gigi 
(kelinci) aku sebagai ciri khas,” 
katanya.

“Orang suka bercanda, ‘Oh, ini 
senyumnya Maudy banget, nih, atau ini 
pose Maudy banget, nih, karena 
mereka bisa melihat cuma dari mulut 
dan gigi aku saja bahwa itu aku,” 
imbuhnya.

Mengingat pentingnya senyuman 
untuk menunjang penampilan dan 
kepercayaan diri, Maudy memberikan 
perhatian khusus pada perawatan gigi. 
Maudy mengaku saat ini dirinya 
menggunakan aligner atau alat perata 
gigi transparan yang mirip behel.

Ia mengatakan susunan gigi 
miliknya secara keseluruhan cukup 
rapi, namun menurut Maudy, masih 
ada yang belum optimal terutama 
pada gigi seri bagian kiri.

“ I t u  y a n g  p e n e m p a t a n n y a  
menurutku kurang bagus dan kurang 
rapi. Jadi, aku tetap ingin pakai aligner 
d a n  m e n c a r i  s o l u s i  u n t u k  
memperbaiki susunan itu,” katanya.

Tidak ingin aktivitas keseharian 

Maudy Ayunda juga dikenal 
sebagai seorang penyanyi, salah satu 
lagu yang terkenal adalah Perahu 
Kertas dan Tiba - tiba Cinta Datang.

Usai lulus SMA, Maudy lantas 
m e l a n j u t k a n  p e n d i i d k a n  d i  
Universitas Oxford, Inggris mengambil 
jurusan Philosophy, Politic, and 
Economics dan lulus pada 2016.

Selanjutnya di tahun 2019 ia me-
lanjutkan berkuliah S2 di Universitas 
Stanford dan lulus pada 2021 dengan 
gelar ganda untuk jurusan bisnis, 
M.B.A, dan pendidikan, M.A.

Tak sampai di situ, Maudy juga 
aktif di kegiatan kenegaraan, sebut 
saja mendampingi Perdana Menteri 
I n g g r i s ,  D av i d  C a m e r o n  s a a t  
berkunjung ke Jakarta 2015 lalu 
h i n g g a  m e n j a d i  j u r u  b i c a r a  
p e m e r i n t a h  I n d o n e s i a  u n t u k  
presidensi di KTT G20 tahun 2022 lalu.

Saat ini, Maudy Ayunda sudah 
m e n i k a h  d e n g a n  s e o r a n g  
pengusaha pengusaha Korea 
Selatan berkebangsaan Amerika 
Serikat, Jesse Jiseok Choi pada 
M e i  2 0 2 2  l a l u  ( b e rb a ga i  
sumber)

Karir Maudy Ayunda di dunia 
acting berlanjut ketika membintangi 
film Sang Pemimpi 2009, Rumah 
Tanpa Jendela 2011, Tendangan dari 
Langit 2011, Malaikat Tanpa Sayap 
2011, sequel Perahu Kertas 1 dan 2, 
hingga yang terakhir Losmen Bu Broto.

Selain berkarir dalam dunia seni 
peran, Maudy Ayunda juga sempat 
beberapa kali merilis buku - bukunya, 
seperti A Forest of Fables, Dear 
Tomprrow: Notes to My Future Self, 
Kina's Story: Kina and Her Fluffy 
Bunny, Kina's Story: Kina Makes a New 
Friend.

 Maudy Ayunda, Aktris

..................................................................................................................................................................

MAUDY AYUNDA

dan pekerjaannya terganggu, Maudy 
memilih menggunakan al igner 
pertimbangan utama,  alih-alih 
menggunakan behel. Merek aligner 
yang digunakan Maudy yaitu Klar.

“(Pakai aligner) sangat cocok 
buatku yang aktivitasnya memang 
harus di depan publik,” ujarnya.

Berdasarkan pengalamannya, 
menggunakan aligner untuk pertama 
kali memang terasa kurang nyaman. 
Namun seiring berjalannya waktu 
adaptasi, penggunaan aligner bagi 
Maudy terasa sangat nyaman bahkan 
tidak menyadari terdapat benda yang 
mengganjal di sekitar gigi.

“Aku kadang-kadang nggak ngeuh 
ada sesuatu di gigi aku. Jadi sangat-
sangat nyaman (pakai aligner),” ujar 
Maudy.

Profil
Memiliki nama lahir Ayunda Faza 

Maudya, saat ini, perempuan kelahiran 
19 Desember 1994 tersebut dikenal 
dengan nama Maudy Ayunda.

Maudy adalah anak pertama dari 
Didit Jasmedi R dan Muren Murdjoko, 
ia memiliki satu orang adik yang 
bernama Amanda Khairunnisa.

Ia memulai debut di dunia 
entertainment pada 2005 lalu melalui 
film Untuk Rena bersama Surya 
Saputra.

Dari film tersebut, Maudy bahkan 
mampu memenangkan Aktris Utama 
Terpilih dari Ferstival Film Jakarta 
tahun 2006.

Senyuman Itu Penting

“Menurutku, senyuman itu salah satu hal pertama yang diketahui orang tentang diri kamu. Kalau kita 
ketemu orang, itu salah satu yang aku juga paling sadar, seperti ‘Wah, senyum orang itu tuh 
menyampaikan kepercayaan diri,” 
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PAKAR andrologi lulusan Universitas 
Airlangga dr William, Sp. And 
membagikan kiat menunda atau 
bahkan mencegah andropause, antara 
lain berolahraga teratur dan menjaga 
berat badan ideal.

"Penerapan pola hidup sehat 
merupakan kunci utama dalam 
menunda atau bahkan mencegah 
andropause. Hal ini mencakup 
m e n j a g a  b e r a t  b a d a n  i d e a l ,  
berolahraga teratur sehingga dapat 
meningkatkan produksi hormon 
testosteron alami dalam tubuh," kata 
dia dalam sebuah wawancara.

Kiat lainnya menunda andropause 
yakni menghentikan kebiasaan 
merokok serta mengontrol beberapa 
kondisi pemicu andropause, seperti 
gula darah tinggi maupun tekanan 
darah tinggi atau hipertensi dan 
berkonsultasi dengan dokter apabila 
muncul gejala-gejala yang mengarah 
pada andropause.

William menjelaskan andropause 
merupakan keadaan munculnya 
sekumpulan gejala akibat penurunan 
salah satu jenis hormon pada pria, 
yaitu hormon testosteron hingga batas 
tertentu.

Gejala umum andropause ditandai 
dengan penurunan semangat dalam 
b e r a k t i v i t a s ,  b e r k u r a n g n y a  
konsentrasi,  serta menurunnya 
kepercayaan diri.

"Sementara gejala andropause 
yang terkait dengan seksualitas di 
antaranya adalah penurunan gairah 
seksual dan kesulitan ereksi," kata 
William yang berpraktik di RS Pondok 
Indah – Puri Indah itu.

Andropause umumnya mulai 
dialami oleh pria berusia di atas 45 - 50 

tahun, tetapi dapat muncul pula pada 
usia lebih muda akibat beberapa 
pemicu, seperti gaya hidup yang tidak 
sehat, obesitas, merokok, kurang 
olahraga, gula darah tidak terkontrol, 
tekanan darah tinggi atau hipertensi, 
dan lain lain.

Menurut William, andropause 
memiliki sedikit perbedaan dengan 
menopause .  Pada  menopause ,  
penurunan hormon reproduksi wanita 
yaitu estrogen dan progesteron terjadi 
secara cepat dan tajam. Sedangkan 
p a d a  a n d ro p a u s e ,  p e n u r u n a n  
testosteron terjadi lebih lambat, yaitu 
sekitar 1 persen per tahun setelah usia 
30 tahun.

Perbedaan lainnya, yakni tidak 
semua pria mengalami andropause. 
Sementara semua wanita pasti 
mengalami menopause.

Memahami	Andropause
Mengutip halodoc, pada setiap 

pria, kadar hormon testosteron 
memang cenderung menurun setelah 
usia 25 tahun, dan terus menurun 
secara bertahap hingga seumur hidup. 
Hormon tersebut menurun sebanyak 1 

Cara	mengatasi
Sebenarnya bila gejala andropause 

tidak memengaruhi kehidupan sehari-
hari, kondisi tersebut bisa diatasi 
dengan menerapkan gaya hidup sehat. 
Contohnya seperti memperbanyak 
makan makanan bergizi, olahraga 
secara teratur, dan lain-lainya.

Namun, bila gejalanya cukup parah, 
kamu perlu membicarakan dengan dokter 
mengenai pengobatan yang tepat. Biasa- 
nya, pengobatan akan disesuaikan 
dengan penyebab yang mendasarinya. 

Misalnya, orang yang mengidap 
diabetes perlu mengontrol kadar gula 
darahnya agar bisa mengurangi gejala 
andropause.  Dokter juga akan 
melakukan pemeriksaan mendetail 
pada gejala, seperti disfungsi ereksi 
dan kelelahan. 

Dokter  juga mungkin akan 
merujuk pasien yang memiliki tanda-
tanda depresi atau kecemasan ke 
psikolog atau psikiater. Selain itu, studi 
juga sudah melaporkan bahwa terapi 
penggantian testosteron (TRT) bisa 
membantu memperbaiki gejala 
seperti kelelahan, penurunan libido, 
dan depresi (Ant)

p e r s e n  p e r  t a h u n  s e i r i n g  
bertambahnya usia. 

Perubahan hormonal tersebut 
memang terkait penuaan, tapi tingkat 
penurunan kadar hormon berbeda 
pada tiap pria. Pada kebanyakan pria, 
p e n u r u n a n  t e s t o s t e r o n  t i d a k  
berpengaruh pada kinerja seksual 
mereka.

Namun, sekitar 30 persen pria di 
usia 50-an akan mengalami gejala 
andropause akibatnya rendahnya 
kadar testosteron.

B e b e r a p a  p e n e l i t i  m a l a h  
mengaitkan gejala tersebut dengan 
kondisi yang disebut penurunan 
androgen pada pria yang menua 
(ADAM), atau hipogonadisme onset 
lambat.

Hal ini terjadi secara alami ketika 
gonad, atau organ yang memproduksi 
sel kelamin, mulai menua dan 
kehilangan fungsinya.

Selain mengalami gejala yang tidak 
nyaman, pria dengan andropause juga 
berisiko mengalami kondisi kesehatan 
serius lainnya. Misalnya seperti 
osteoporosis bila tanpa pengobatan 
yang tepat.

OLAHRAGA, SALAH SATU 

KIAT TUNDA ANDROPAUSE

dr William, Sp. And
Pakar andrologi lulusan Universitas Airlangga

"Penerapan pola hidup sehat merupakan kunci utama dalam menunda atau 

bahkan mencegah andropause. Hal ini mencakup menjaga berat badan ideal, 

berolahraga teratur sehingga dapat meningkatkan produksi hormon 

testosteron alami dalam tubuh,"
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kategori game online alias multiplayer 
terbaik (Best Multiplayer), game 
dengan cerita terbaik (Best Story), 
game indie terbaik (Best Indie), game 
buatan Indonesia terbaik (Best Made 
in Indonesia), dan lain sebagainya.

Daftar pemenang lengkap seluruh 
kategori di Best App of 2023 dan Best 
Game of 2023 di Google Play Store 
Indonesia sepanjang tahun 2023 
adalah sebagai berikut, sebagaimana 
dirangkum dari GooglePlay.

“Kami mau fokus untuk membuat 
sesuatu yang bagus dan berguna. Yang 
kita cari adalah aplikasi dan value yang 
bisa di generate, adopsi itu yang kita 
s e d a n g  g o d o k .  S e m e n t a ra  i n i  
semuanya open, sementara ini semua 
dapat diakses,” ujar William. 

N a m u n ,  m e m a n g  W i l l i a m  
m e n ga t a k a n  p i h a k nya  s e d a n g  
membuat berbagai model AI lainnya 
yang dapat dikomersialkan (Bisnis) 

GOOGLE melalui toko aplikasi Play 
Store, mengumumkan aplikasi dan 
game terbaik sepanjang tahun 2023. 
Deretan aplikasi dan game ini 
dirangkum dalam daftar "Best of 
2023".

Aplikasi yang mendapat gelar 
"Best App of 2023" adalah aplikasi 
pembayaran dan transfer uang milik 
Gojek, yaitu GoPay. GoPay diketahui 
resmi menjadi aplikasi terpisah dari 
Gojek pada pertengahan tahun ini.

Meski dipisah, fitur GoPay masih 
bisa ditemui di aplikasi Gojek, 
sementara fitur-fitur yang ada di 
dalam aplikasi GoPay hanya fokus 
untuk pembayaran dan transaksi saja.

Beralih ke game, untuk game 
terbaik di tahun ini, alias "Best Game of 
2023" jatuh kepada game teranyar 
buatan Hoyoverse, yaitu Honkai: Star 
Rail.

Honkai: Star Rail merupakan game 

petualangan turn based dengan 
karakter bergaya Jepang (anime) yang 
dirilis pada April lalu di Android, iOS, 
dan PC, lalu menyambangi konsol 
PlayStation 5 (PS5) pada Oktober lalu.

Menurut Google, Honkai: Star Rail 
berhasil menyabet gelar game terbaik 
untuk tahun ini karena memiliki 
mekanisme bermain (gameplay), desain 
game yang ciamik, serta jalan cerita 
yang unik dari game-game sekelasnya.

Selain kategori Best App of 2023 
dan Best Game of 2023, Google juga 
mengumumkan aplikasi dan game dari 
kategori lainnya.

Untuk aplikasi, misalnya, ada 
kategori aplikasi terbaik untuk 
hiburan (Best for Fun), aplikasi terbaik 
untuk kesehatan (Best App for Good), 
aplikasi terbaik untuk penerapan 
kecerdasan buatan alias AI (Best with 
AI), dan masih banyak lagi.

Sedangkan untuk game, ada 

Google Play 
Best App of 2023

Best App of 2023: 
GoPay: Transfer & Payment
-----------------------------------------------
User's Choice Winner: 
GoPay: Transfer & Payment
-----------------------------------------------
Best for Fun: 
KaryaKarsa: Baca & Buat Cerita
-----------------------------------------------
Best for Personal Growth: 
TipTip: Komunitas & Kreator
-----------------------------------------------
Best Everyday Essentials: 
GoPay: Transfer & Payment
-----------------------------------------------
Best Hidden Gems: 
Teduh - Threapy & Meditation
-----------------------------------------------
Best App for Good: 
Skorlife
-----------------------------------------------
Best with AI: 
SNOW - AI Profile
-----------------------------------------------
Best Multi-device App: 
Spotify: Music and Podcasts
-----------------------------------------------
Best for Watches: 
WhatsApp Messenger
-----------------------------------------------
Best for Tablets: 
Concepts: Sketch, Note, Draw
-----------------------------------------------
Best for Chromebooks:
FlipaClip: Create 2D Animation

Google Play 
Best Game of 2023

Best Game of 2023: 
Honkai: Star Rail
-----------------------------------------------
User's Choice Winner: 
Honkai: Star Rail
-----------------------------------------------
Best Multiplayer: 
Monster Hunter Now
-----------------------------------------------
Best Pick Up & Play: 
Monopoly Go!
-----------------------------------------------
Best Indie: 
Vampire Survivors
-----------------------------------------------
Best Story: 
Honkai: Star Rail
-----------------------------------------------
Best Made in Indonesia: 
Paw Rumble
-----------------------------------------------
Best Ongoing: 
Hay Day
-----------------------------------------------
Best for Google Play Games on PC: 
Arknights
-----------------------------------------------
Best Game for Tablets: 
Goddess of Victory: Nikke

Aplikasi dan Game Terbaik 
menurut Google Play Store 
Indonesia 2023
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MOMEN akhir tahun yang dipenuhi 
oleh antisipasi masyarakat dalam 
menyambut rangkaian perayaan dan 
liburan selalu menjadi periode 
menyenangkan yang ditunggu-tunggu 
setiap tahunnya.

Meningkatnya animo masyarakat 
dalam berbelanja online baik untuk 
memenuhi kebutuhan menyambut 
tahun baru atau melengkapi keperluan 
liburan akhir tahun pun disambut 
dengan tersedianya berbagai promo 
dan penawaran menarik.

Jika berbicara mengenai semarak 
belanja akhir tahun tentunya tidak 
bisa lepas dari kampanye ikonik 
Shopee 12.12 Birthday Sale yang selalu 
ditunggu-tunggu.

Kampanye yang hadir untuk 
merayakan ulang tahun e-commerce 
favorit ini juga sekaligus menjadi 
penutup kemeriahan festival belanja 
online yang telah berlangsung sejak 
awal tahun.

Mulai dari tanggal 13 November 
hingga puncaknya di 12 Desember 
2023, pengguna setia Shopee dapat 
memenuhi berbagai kebutuhan 
dengan memanfaatkan deretan promo 
spesial Gratis Ongkir Rp0 Sepuasnya, 
Gebyar Promo Mobil 12RB, hingga 
Bonus Akhir Tahun 12M!

Untuk mendapatkan pengalaman 
berbelanja terbaik, pengguna juga 
dapat memanfaatkan berbagai fitur 
yang dihadirkan oleh Shopee seperti 
Shopee Live untuk menemani kegiatan 
belanja akhir tahun.

Kebiasaan belanja melalui live 
streaming memang telah menjadi tren 
b e l a n j a  o n l i n e  b a r u  y a n g  
popularitasnya melejit sepanjang 
tahun ini, tidak hanya dari sisi pembeli 
namun juga penjual.

F i t u r  S h o p e e  L i v e  y a n g  
menjembatani komunikasi real time 

a n t a r a  p e n j u a l  d a n  p e m b e l i  
dimanfaatkan oleh brand dan UMKM 
untuk menjelaskan produk dengan 
lebih detail serta berinteraksi secara 
lebih hangat dan dekat dengan 
pembeli.

Antusiasme memanfaatkan fitur 
live streaming untuk kegiatan jual beli 
juga terlihat dari peningkatan jumlah 
sesi Shopee Live yang dihadirkan oleh 
brand lokal dan UMKM pada puncak 
kampanye 11.11 Big Sale yang 
mencapai 6 kali lipat.

Pada kampanye 12.12 Birthday 
Sale, sesi belanja di Shopee Live juga 
menjadi semakin spesial, karena pada 
ulang tahunnya yang ke-8 Shopee 
menghadirkan promo Shopee Live 
Diskon Murah 2x Sehari setiap jam 12 
Siang & 8 Malam.

Para pengguna Shopee 
pun terlihat menyampaikan 
apresiasi mereka terhadap 
hadirnya promo ini pada 
kolom komentar postingan 
a k u n  I n s t a g r a m  
@Shopee_ID.

S e b a ga i  b a g i a n  d a r i  
r a n g k a i a n  k e m e r i a h a n  
m e n u j u  h a r i  p u n c a k  
kampanye, pada tanggal 11 - 12 
D e s e m b e r  S h o p e e  j u g a  
menggandeng Raffi Ahmad, 
Nagita Slavina, Atta Halilintar, dan 
Aurel Hermansyah untuk memandu 
s e s i  S h o p e e  L ive  
dimana pengguna 
bisa membeli Xiaomi 
13T, Xiaomi 12 Pro, 
E m a s  1 5 g r ,  
Samsung Galaxy 
Z Flip 5, Motor 
Yamaha Mio, 
Motor Yamaha 
X-Ride, Mobil 
Toyota All  
New Agya, 

sejumlah e-commerce. Harbolnas 
adalah kegiatan tahunan yang 
diprakarasai bersama oleh enam e-
commerce besar di Indonesia sejak 12 
Desember 2012.

Pesta belanja dengan diskon 
terbesar ini didukung sejumlah mitra 
s e p e r t i  p e l a k u  i n d u s t r i  t e l e -
komunikasi, perbankan, logisitik 
hingga media.

Promo dan diskon Harbolnas 
12.12 tak hanya datang dari e-
commerce, tetapi juga restoran, mal, 
dan berbagai macam tempat yang 
menjual kebutuhan Anda.

Terkait hari belanja ini, terdapat 
juga beberapa hari-hari khusus yang 
umum diselenggarakan dengan 
menggelar diskon dan promo, baik 
toko offline maupun toko online (Ant)

Mobil Toyota Avanza hingga Mobil 
Honda WR-V seharga 12 ribu rupiah.

Harbolnas
Harbolnas artinya Hari Belanja 

Online Nasional 12.12, perayaan 
belanja tahunan yang dilakukan setiap 
12 Desember.

Harbolnas selalu menyajikan 
berbagai promo serta diskon dari 

PROMO 12.12 
BERAKHIR BESOK



Debat	Perdana	soal	...	(dari	Hal	1)

PENGAMAT politik dan pemerintahan 
dari Citra Institute, Efriza mengamati, 
pada debat pertama tema bakal 
menguntungkan Ganjar karena ada 
kesesuaian visi dengan tema yang 
diangkat Komisi Pemilihan Umum 
(KPU).

Tema yang diangkat pada debat 
pertama yang akan diselenggarakan di 
Kantor KPU RI, Jalan Imam Bonjol, 
Menteng,  Jakarta Pusat ,  adalah 
" Pe m e r i n t a h a n ,  H u k u m ,  H A M , 
Pemberantasan Korupsi, Penguatan 
Demokrasi, Peningkatan Layanan 
Publik, dan Kerukunan Warga".

"Yang cukup diuntungkan adalah 
kubu dari Ganjar. Sebab materi debat 
pertama sesuai dengan visi yang 
diwacanakan, seperti memperbaiki 
dan menata sistem hukum nasional," 
u j a r  E f r i z a  d i k u t i p  M i n g g u 
(10/12/2023).

Selain punya visi terkait hukum, 
Efriza memandang calon wakil 
presiden pendamping Ganjar, Mahfud 
MD, dapat menjadi mentor dalam 
menguasai materi debat.

"Karena kepakaran Mahfud MD, 
Ganjar dapat belajar banyak dari 
M a h f u d  d a r i  s i s i  i l m u  d a n 
pengalamannya di pemerintahan," 
tuturnya.

Kendati begitu, Efriza selaku 
d o s e n  i l m u  p e m e r i n t a h a n  d i 
Universitas Pamulang (Unpam) 
m e n ga m a t i ,  G a n j a r  p u nya  d u a 
kelemahan untuk berdebat dengan 
tema yang disediakan KPU tersebut. 

"Materi debat pertama ini bisa 
m e n j a d i  b l u n d e r,  k a r e n a  P D I 
Perjuangan adalah partai pemerintah 
meski capres yang diendorse Jokowi 
adalah Prabowo," tuturnya.

"Dan, tentu saja Ganjar juga akan 
direpotkan kepada fakta pelayanan 
publik yang kurang memuaskan di 
Jawa Tengah,"  demikian Efr iza 
menambahkan.

Efriza, menilai Anies dalam posisi 
yang tidak aman dalam debat pertama 
capres, karena isu korupsi sebagai 
salah satu tema yang diangkat KPU 
erat berkaitan dengan lingkaran 
koalisinya.

"Anies-Imin tentu saja akan 
direpotkan dengan koalisi ,  dan 
mereka secara personal utamanya Cak 
Imin yang tersorot kasus korupsi, 
kemudian dari kubu Nasdem sebagai 
mitra koalisinya," ujar Efriza.

Efriza mengurai, isu korupsi yang 
membayangi Anies pada sosok Cak 
Imin adalah karena belakangan 
ditarik-tarik kembali ke isu korupsi di 
Kementerian Ketenagakerjaan.

Sementara isu korupsi di Partai 
Nasdem, yang memberatkan Anies, 
lanjut Efriza, ada dua kasus yang pada 
t a h u n  i n i  d i u n g k a p  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK).

"Yakni kasus BTS yang menjerat 
mantan Sekjen Nasdem Johnny G. 
P l a t e  s a a t  m e n j a d i  M e n t e r i 
Komunikasi dan Informatika, serta 
mantan Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo," urai Efriza.

Kendat i  begi tu ,  dosen I lmu 
Pemerintahan Universitas Pamulang 
(Unpam) itu meyakini, Anies masih 
unggul di tema lain yang disediakan 

KPU pada debat pertama nanti.
"Anies dapat menguat dalam 

konsep kerukunan warga, penguatan 
demokrasi ,  karena modal  dari 
kekuatan Islamnya dan juga konsep 
demokrasi sangat dipahami oleh 
Anies yang pengalaman sebagai 
akademisi," ucapnya.

"Hanya saja soal penegak hukum, 
HAM, dan pemberantasan korupsi 
merepotkan kubu ini," tandas Efriza.

Debat pertama capres yang akan 
digelar di Kantor KPU RI, Jalan Imam 
Bonjol, Menteng, Jakarta Pusat, pada 
S e l a s a  p e k a n  d e p a n  ( 1 2 / 1 2 ) , 
mengangkat tema "Pemerintahan, 
H u ku m ,  H A M ,  Pe m b e ra n t a s a n 
Korupsi,  Penguatan Demokrasi, 
Peningkatan Layanan Publik, dan 
Kerukunan Warga".

Tiga capres akan berdebat tunggal 
di atas panggung selama 120 menit, 
dan ditemani oleh cawapres masing-
masing yang tidak boleh membantu 
berbicara.

Baik Anies Baswedan, Prabowo 
Subianto, maupun Ganjar Pranowo 
diperbolehkan saling bertanya satu 
sama lain, dalam sesi pendalaman.

Selain itu, akan ada 11 panelis 
yang akan memberikan pertanyaan 
kepada masing-masing capres, sesuai 
bidang kepakaran yang mereka miliki.

Di  s isi  lain ,  Paslon Capres-
cawapres no urut  02 Prabowo 
Subianto dan Gibran Rakabuming 
Raka siap untuk debat perdana yang 
berlangsung Selasa, 12 Desember 
2023.

Menurutnya, Prabowo bukanlah 
orang yang pertama dalam mengikuti 
debat capres-cawapres dalam pemilu.

"Beliau lebih meng-update hal 
yang terbaru. Tidak ada sih persiapan, 
l e b i h  r e f r e s h  a p a  y a n g  p e r l u 
dikembangkan dan antisipasi ," 
katanya kepada media di SICC, Sentul, 
Minggu (10/12/2023).

Soal HAM, Prabowo memang 
kerap disindir oleh kubu lawan terkait 
masa lalunya. Tapi, Rosan tidak mau 
menanggapi terlalu serius tudingan 
itu.

"Ya, itu hal-hal yang bukan baru, 
s e t i a p  l i m a  t a h u n  i n i  t i m b u l . 
Masyarakat sudah semakin cerdas 
dan pintar melihat ini semua. Jadi saya 
sampai lagi tidak ada persiapan 
khusus, tapi lebih hanya referensi," 
tutur dia.

Sementara  i tu ,  ca lon  waki l 
presiden Gibran Rakabuming Raka 
m e n g a k u  d i r i n y a  s i a p  u n t u k 
mengikuti debat Capres."Ya, siap aja 
kalau untuk debat," singkatnya.

Pengaruhi	Iklim	Investasi
Di sisi lain, Kepala Lembaga 

Manajemen Fakultas Ekonomi dan 
Bisnis Universitas Indonesia (LM FEB 
UI) Willem A.  Makaliwe meng-
harapkan debat calon presiden dan 
calon wakil presiden dalam Pilpres 
2024 memunculkan pemikiran baru 
u n t u k  m e n g h a d a p i  t a n t a n g a n 
ekonomi.

"Jadi, mungkin kami berharap 
muncul pemikiran yang kami ingin 
tahu mungkin karena kebutuhan kami 
dari ekonomi juga, kami ingin tahu 
ekonomi persisnya apa tujuannya, 
pemikir-pemikirnya yang bisa 
mewakili dari suara dari masing tiga 

kandidat itu seperti apa clear-nya," 
kata Willem.

Selain itu, ia juga mengharapkan 
dalam debat nanti, capres-cawapres 
juga bisa menguraikan lebih lanjut 
soal  Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (ABPN) 2024 sebesar 
Rp3.325 triliun.

Capres-cawapres diharapkan juga 
memiliki  gagasan-gagasan agar 
a n g g a r a n  s e b e s a r  i t u  d a p a t 
dialokasikan sesuai kebutuhan.

"Bagaimana kira-kira Rp3.200 
triliun itu apa persisnya, dialokasikan 
yang betul-betul, tujuannya apa, hasil 
akhirnya. Itu yang kami tunggu dari 
debatnya. Tentu semua topik penting, 
politik luar negeri, keadaan domestik, 
itu semua penting, kebetulan karena 
kami ekonomi mungkin lihatnya ke 
sana," ujar Willem.

Diketahui, Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu) menyebut bahwa belanja 
APBN 2024 sebesar Rp3.325 triliun 
digunakan untuk mengakselerasi 
transformasi ekonomi.

Transformasi ekonomi diperlukan 
untuk menghadapi  gejolak dan 
perkembangan dinamika global yang 
masih dilanda ketidakpastian hingga 
saat ini.

Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
telah menetapkan tema debat calon 
presiden dan calon wakil presiden 
dalam Pilpres 2024 berlangsung 
sebanyak lima kali.

Adapun tema debat ketiga yang 
dijadwalkan pada 7 Januari 2024, 
yakni ekonomi (kerakyatan dan 
d i g i t a l ) ,  ke s e j a h t e ra a n  s o s i a l , 
investasi, perdagangan, pajak (digital), 
keuangan, dan pengelolaan APBN.

Tema debat tersebut merujuk pada 
visi nasional yang tercantum dalam 
Pembukaan UUD NRI Tahun 1945 dan 
Re n c a n a  Pe m b a n g u n a n  J a n gka 
Panjang Nasional (RPJPN).

S e m e n t a r a  p a d a  S e n i n 
(11/12/2023), Bank Indonesia (BI) 
akan merilis data penjualan ritel yang 
m e n u r u t  T r a d i n g  E c o n o m i c s 
diproyeksikan meningkat dari 1,5% 
yoy pada September menjadi 1,9% yoy 
pada Oktober 2023.

S e b e l u m n y a ,  p e r t u m b u h a n 
penjualan meningkat untuk pakaian 
(13,6% vs 8,1% di bulan Agustus) dan 
b a h a n  b a k a r  ( 9 , 9 %  v s  1 , 4 % ) 
sementara suku cadang & aksesoris 
otomotif meningkat tajam (11,5% vs -
0,9%). Sementara itu, penjualan 
makanan terus meningkat (2,3% vs 
3,4%).

Pa d a  S e l a s a  ( 1 2 / 1 2 / 2 0 2 3 ) , 
Amerika Serikat (AS) akan merilis data 
inflasi dan inflasi inti baik secara 
month to month/mtm maupun yoy.

Konsensus berekspektasi bahwa 
inflasi inti akan tetap di angka 4% yoy 
pada November. Sedangkan inflasi 
akan sedikit melandai ke anga 3,1% 
yoy atau 0,1 percentage point lebih 
rendah dibandingkan periode Oktober 
di angka 3,2% yoy.

Jika inflasi dan inflasi inti AS dapat 
terkontrol dan terus melandai, hal ini 
mengindikasikan bahwa suku bunga 
bank sentral AS (The Fed) tidak perlu 
dinaikkan dan akan menjadi angin 
segar bagi pasar keuangan domestik 
karena capital inflow berpotensi 
mengalir deras.

S e m e n t a r a  p a d a  K a m i s 
(14/12/2023), The Fed akan merilis 

data suku bunga acuannya. Untuk 
diketahui, saat ini suku bunga The Fed 
berada di angka 5,25-5,5%.

Perangkat CME FedWatch pun 
memproyeksikan bahwa The Fed 
tidak akan menaikkan suku bunganya 
lagi pada pertemuan Desember 2023 
dan Januari 2024.

Bahkan survei pelaku pasar CME 
F e d W a t c h  s e b e s a r  4 9 , 3 % 
menunjukkan The Fed akan mulai 
memangkas suku bunganya untuk 
pertama kalinya pada Mei 2024 
sebesar 25 basis poin (bps).

Terakhir di Jumat (15/12/2023), 
menjadi hari di mana Badan Pusat 
Statistik (BPS) akan merilis data 
ekspor-impor dan neraca dagang. 
Sebelumnya, neraca dagang Indonesia 
masih tercatat surplus US$ 3,48 miliar 
dari sebelumnya US$ 3,42 miliar dan 
m e r u p a k a n  s u r p l u s  4 2  b u l a n 
beruntun.

Surplus yang beruntun ini menjadi 
hal positif bagi Indonesia karena 
artinya ekspor masih jauh lebih besar 
d i b a n d i n g k a n  i m p o r  d a l a m 
memenuhi kebutuhan domestik.

Diingatkan	Pelanggaran	
HAM	Masa	Lalu

Terpisah, Direktur Eksekutif 
SETARA Inst i tute  Hal i l i  Hasan 
mengatakan bahwa pelanggaran hak 
asasi manusia (HAM) masa lalu perlu 
dibahas dalam debat perdana calon 
presiden yang diagendakan pada 12 
Desember 2023 di Kantor Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) RI.

"Yang perlu dibahas adalah 
pelanggaran HAM masa lalu saya kira 
karena ini bukan berkaitan dengan 
kandidat ,  melainkan berkaitan 
dengan pembicaraan kita tentang 
HAM untuk anak cucu kita. Kita 'kan 
enggak bisa menghapus atas nama 
politik, kemudian kita mengubur 
sejarah," kata Halili di kawasan 
M e n t e n g ,  J a k a r t a ,  M i n g g u 
(10/12/2023).

Halili juga mengatakan bahwa 
pelanggaran HAM masa lalu tidak 
dapat diputihkan sehingga masya-
rakat perlu menagih komitmen dari 
ketiga pasangan peserta Pilpres 2024.

"Kami mesti tagihkan concern itu 
p a d a  k e t i g a  k a n d i d a t  p a s l o n 
(pasangan calon) di debat capres,” 
katanya.

Wa l a u p u n  d e m i k i a n ,  H a l i l i 
mengingatkan agar pembahasan 
mengenai HAM dalam debat tidak 
berjalan seperti edisi debat capres 
pada Pemilu 2019.

"Jangan seperti pada debat pilpres 
sebelumnya, kala itu isu HAM sangat 
garing. Jadi, temanya hukum dan HAM, 
tetapi dimensi HAM tidak ada sama 
sekali. Jadi, garing sekali," ujarnya

Ia melanjutkan, "Kami ingin 
kandidat pada pilpres itu betul-betul 
memiliki komitmen yang serius 
menjadikan HAM sebagai basis bagi 
rencana pembangunan, bagi visi 
pembangunan, bagi visi  politik 
pembangunan yang diusung oleh 
ketiga calon."

KPU telah mengumumkan 11 
panelis untuk debat perdana calon 
presiden dan calon wakil presiden 
yang dijadwalkan berlangsung di 
K a n t o r  K P U ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(12/12).(wid,rls,ist,ant/dya)
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penuh sesak dan tidak sehat, "lebih 
dari 700 orang menggunakan satu 
toilet, perempuan melahirkan (rata-
rata 25 kali sehari) dan orang-orang 
merawat luka terbuka. Puluhan ribu 
orang tidur di halaman dan jalan. 
Orang-orang membakar plastik agar 
tetap hangat."

"Selama 35 tahun saya bekerja 
d a l a m  k e a d a a n  d a r u r a t  y a n g 
kompleks, saya belum pernah menulis 
surat seperti  itu -  meramalkan 
pembunuhan staf saya dan runtuhnya 
mandat yang harus saya penuhi."

Thomas White, direktur urusan 
UNRWA, mengatakan ketertiban sipil 
sedang rusak di Gaza - jalanan terasa 
liar, terutama setelah gelap - beberapa 
konvoi bantuan dijarah dan kendaraan 
PBB dilempari batu. "Masyarakat berada 
di ambang kehancuran total," katanya.

Komentar para pejabat  PBB 
t e r s e b u t  m u n c u l  ke t i k a  I s ra e l 
mengintensifkan serangannya di Gaza, 
mencapai lebih dari 450 sasaran di 
seluruh wilayah tersebut dari darat, 
laut dan udara dalam 24 jam hingga 
Jumat pagi. Ini merupakan jumlah 
serangan udara terbesar dalam 
periode 24 jam sejak gencatan senjata 
sementara berakhir seminggu lalu.

Antony Blinken, Menteri Luar 
Negeri AS, menyatakan Israel gagal 
memenuhi janjinya untuk melindungi 
warga sipil di Gaza. "Masih ada 
kesenjangan antara ... niat untuk 
melindungi warga sipil dan hasil nyata 
yang kita lihat di lapangan," katanya 
pada konferensi pers di Washington.

P e r n y a t a a n n y a  m e r u p a k a n 
indikasi meningkatnya kekecewaan 
dan frustrasi di kalangan diplomat 
Barat atas besarnya kematian warga 
sipil di Gaza dalam perang dua bulan 
antara Israel dan Hamas.

Menurut kementerian kesehatan 
di Gaza yang dikuasai Hamas, lebih 
dari 17.000 warga Palestina telah 
terbunuh sejak serangan mematikan 
Hamas terhadap Israel pada 7 Oktober, 
yang menewaskan 1.200 warga Israel 
dan 240 orang disandera. Sekitar 70% 
dari mereka yang terbunuh di Gaza 
adalah perempuan dan anak-anak.

ISTANBUL - Gaza berada di ambang 
kehancuran total setelah gencatan 
senjata terbaru yang diusulkan PBB 
justru diveto oleh Amerika Serikat 
(AS). Presiden Turki Recep Tayyip 
Erdogan mengulangi seruannya untuk 
r e f o r m a s i  D e w a n  K e a m a n a n 
PBB."Akibat  veto AS,  t idak ada 
kesepakatan yang dicapai. Sangat 
penting bagi Dewan Keamanan PBB 
untuk direformasi," kata Erdogan 
dikutip Minggu (10/12/2023).

Erdogan pun mengatakan bahwa 
tak ada lagi yang bisa diharapkan dari 
Dewan Keamanan PBB untuk meng-
akhiri perang di Gaza.Hal itu diungkap- 
kan dalam pidatonya pada acara Hari 
Hak  Asasi  Manusia  Sedunia  d i 
Istanbul.

“Kami tidak lagi memiliki harapan 
a t a u  k e y a k i n a n  p a d a  D e w a n 
Keamanan PBB. Sejak 7 Oktober, 
Dewan Keamanan PBB, yang misinya 
adalah menciptakan perdamaian 
gl o b a l ,  te l a h  b e r u b a h  m e n j a d i 
pelindung Israel," tambahnya.

Israel melanjutkan serangan 
militernya di Jalur Gaza pada 1 
Desember setelah jeda kemanusiaan 
sepekan dengan kelompok Palestina 
Hamas berakhir. Sekitar 17.700 warga 
Palestina di Gaza meninggal dunia 
dalam serangan udara dan darat Israel 
sejak 7 Oktober 2023.

Erdogan menekankan bahwa 
pemerintah Israel, yang didukung 
penuh oleh negara-negara Barat, telah 
melakukan kekejaman dan pem-
bantaian di Gaza yang memper-
malukan umat manusia secara ke-
seluruhan. “Para pembantai Gaza” harus 
bertanggung jawab atas kejahatan 
terhadap kemanusiaan, kata Erdogan.

“Penindasan, kebrutalan, dan 
barbarisme yang dialami di wilayah 
p e n d u d u k a n  P a l e s t i n a  h a r u s 
dipertanyakan, baik dari segi hati 
nurani manusia maupun di hadapan 
hukum,” tambah Erdogan.

Ia mengatakan dunia yang adil 
mungkin tercipta, tetapi tidak dengan 
AS karena mereka memihak Israel.

Lebih lanjut Erdogan mengatakan 
bahwa Deklarasi Universal Hak Asasi 
Manusia PBB secara terang-terangan 
telah dilanggar di Gaza dan wilayah-
wilayah pendudukan Palestina.

“Kami memandang deklarasi ini 
sebagai landasan perjuangan hidup 
umat manusia yang bermartabat, 
meski belum mampu mengakhiri 
pelanggaran hak asasi manusia. Kami 
percaya bahwa deklarasi ini telah 
m e m b e r i k a n  k o n t r i b u s i  y a n g 
signifikan terhadap penciptaan 
k e s a d a r a n  g l o b a l  m e n g e n a i 
perlindungan dan peningkatan hak 
asasi manusia,” lanjut Erdogan.

“ K a m i  a k a n  m e l a n j u t k a n 
perjuangan kami dengan berani agar 
mereka yang tidak bersalah di seluruh 
dunia dapat melihat masa depan 
dengan keyakinan. Untuk anak-anak 
Gaza, untuk para ibu dan ayah di Gaza. 

Kami akan terus menyuarakan suara 
kami,” tambah Erdogan.

Gaza	Bisa	Hancur	Total
Terpisah,  Antonio Guterres , 

sekretaris jenderal PBB, mengatakan 
pada pertemuan dewan keamanan di 
New York bahwa "kita berada pada 
titik puncaknya dan ada risiko tinggi 
k e h a n c u r a n  t o t a l  s i s t e m  k e -
manusiaan." Orang-orang "putus asa, 
takut dan marah" dan "melihat ke 
jurang yang dalam", katanya, dilansir 
The Guardian, Sabtu (9/12/2023).

Mendesak PBB untuk mendukung 
resolusi  dewan keamanan yang 
menuntut gencatan senjata segera, 
Guterres mengatakan mata dunia dan 
mata sejarah sedang mengawasi.

Namun, pada Jumat (8/12/2023), 
AS memveto resolusi yang menye-
rukan gencatan senjata. Tiga belas 
negara di dewan beranggotakan 15 
orang mendukung mosi tersebut, dan 
Inggris abstain.

Philippe Lazzarini, komisaris 
jenderal UNRWA (Badan Bantuan dan 
Pekerjaan PBB), badan utama PBB di 
Gaza, mengatakan ini adalah "saat 
p a l i n g  k e l a m "  d a l a m  s e j a r a h 
organisasi tersebut.

Dalam suratnya kepada presiden 
Majelis Umum PBB, Dennis Francis, 
Lazzarini mengatakan: UNRWA, masih 
beroperasi di Gaza, meski hanya 
sedikit.

" K a m i  t e t a p  m e m b a g i k a n 
makanan, meskipun koridor dan 
halaman tempat kami terlalu ramai 
untuk dilalui. Staf kami membawa 
anak-anak mereka ke tempat kerja, 
sehingga mereka tahu bahwa mereka 
aman atau bisa mati bersama."

Lebih dari 130 pegawai UNRWA 
terbunuh dalam dua bulan terakhir 
perang, dan 70% stafnya terpaksa 
mengungsi dan kekurangan makanan, 
air, dan tempat tinggal yang memadai.

"Kami bergantung pada ujung jari 
kami. Jika UNRWA runtuh, bantuan 
kemanusiaan di Gaza juga akan 
runtuh."

Di tempat penampungan yang 

Sebanyak 1,9 juta orang - lebih dari 
85% populasi Gaza - telah menjadi 
pengungsi, banyak dari mereka yang 
mengungsi berkali-kali, kata UNRWA. 
Lebih dari 1 juta orang berlindung di 
94 fasilitas PBB di bagian selatan Jalur 
Gaza.

Puluhan ribu orang yang me-
ngungsi akibat pertempuran telah 
memadati kota Rafah, di perbatasan 
dengan Mesir, dan al-Mawasi, wilayah 
garis pantai tandus antara Khan 
Yo u n i s  d a n  R a f a h  y a n g  t e l a h 
dinyatakan sebagai zona aman oleh 
Israel. Banyak orang yang mendirikan 
tenda di sepanjang sisi jalan dari Rafah 
hingga al-Mawasi.

Warga dan militer Israel me-
laporkan peningkatan pertempuran di 
wilayah utara, tempat Israel sebelum-
nya mengatakan sebagian besar 
pasukannya telah menyelesaikan 
tugas mereka bulan lalu, dan di 
wilayah selatan tempat serangan baru 
diluncurkan minggu ini. (rtr,afp, 
ist/dya)

AS Veto Gencatan Senjata di Gaza, 

Reformasi PBB Digaungkan

Warga	Palestina	antre	untuk	mendapatkan	jatah	makanan	di	tengah	serangan	bom	
yang	dilancarkan	Israel	di	Rafah,	Jalur	Gaza.	(Ist)

FAKTA-FAKTA 
TERKINI PERANG 
ISRAEL DAN HAMAS

Desakan	Genjatan	Senjata	dari	
Negara-Negara	Uni	Eropa

Mereka mendesak agar gencatan 
senjata kemanusiaan segera diambil 
untuk melindungi warga sipil gaza 

---------------------------------------------------

Houthi	Serang	Kapal	Menuju	
Israel

Ancaman dipicu kebutuhan bantuan 
makanan dan obat-obatan di Gaza

---------------------------------------------------

PM	Israel	Tegaskan	Perang	Terus	
Berlanjut

PM Benjamin Netanyahu 
menegaskan peramg akan terus 
berlanjut hingga Hamas Menyerah

---------------------------------------------------

Korban	Meninggal	Mencapai	
17.700	Orang

Sebagian besar korban adalah 
perempuan dan anak-anak

---------------------------------------------------

Pengungsi	Kelaparan

World Food Programme menyatakan 
rantai pasokan makanan di gaza 
telah runtuh


